



El mexicano Osiel Cárdenas Guillén fundó la banda Los Zetas

# Estados Unidos liberó al exlíder del cartel del Golfo tras 21 años en prisión

**El mexicano fue acusado de comandar un imperio que importó toneladas de marihuana y cocaína hacia EE.UU.**

CATALINA GAMBOA

Estados Unidos informó durante las últimas horas sobre la liberación de Osiel Cárdenas Guillén, un peligroso narcotraficante mexicano que lideró el cartel del Golfo, uno de los más peligrosos del país, y fundador de la banda criminal Los Zetas.

También conocido como "El Mata Amigos", el criminal cumplió una condena de 21 años en el Centro Penitenciario Terre Haute, en Indiana. Hace 17 años que había sido extraditado desde su país natal hacia Estados Unidos.

Hasta el momento, se desconoce si será extraditado por el gobierno de Joe Biden, o si permanecerá en su territorio bajo libertad vigilada. En México todavía enfrenta acusaciones, dice AFP.

De todas maneras, una fuente de la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI) le dijo al medio mexicano "Milenio" que "a Osiel Cárdenas lo entregaron por la puerta de staff de la prisión, por donde entramos los oficiales, y lo entregaron al ICE, porque



se va a quedar en Estados Unidos indefinidamente".

## Capo de la droga

Cárdenas Guillén fue acusado por el gigante norteamericano de comandar un vasto imperio criminal que movió toneladas de marihuana y cocaína a su territorio, sembrando terror en la frontera y ganando millonarias cifras en los

años 2000.

El sujeto fue capturado en marzo del 2003 en medio de un tiroteo en la ciudad fronteriza de Matamoros, en Tamaulipas, su tierra natal, donde tenía establecida su base de operaciones. Fue extraditado a Estados Unidos en enero de 2007, y condenado a 25 años de cárcel en 2010.

Cuando fue arrestado, llevaba al

Osiel Cárdenas Guillén fue extraditado a Estados Unidos en 2007.

menos cinco años al mando del cartel del Golfo, agrupación criminal que comandaba las rutas de droga que ingresan a Estados Unidos desde Texas.

En concreto, enfrentó cargos por traficar 271 kilos de cocaína escondidos en pallets de jalapeños dentro de un tractor en Falfurrias, Texas; por lavar dinero proveniente de venta de droga en México; y amenazar a agentes de la FBI y la DEA, en 1999. También es el sospechoso de decena de asesinatos.

Su hijo, Osiel Cárdenas J., se declaró culpable de tráfico de armas en 2022, y fue condenado el año pasado a nueve años de prisión. Su sobrino, Rafael Cárdenas, enfrenta desde el 2014 una pena de 20 años por tráfico de drogas y lavado de dineros.

## "El Mata Amigos"

La prensa mexicana cuenta que el origen de este curioso apodo se remonta al asesinato de Salvador Gómez Herrera, uno de sus aliados más cercanos y uno de los antiguos jefes de la agrupación criminal.

Según "Telediario", Cárdenas Guillén asesinó al hombre "para quedarse al frente de la organización, y debido a que constantemente le pedía dinero".

Casi en paralelo, el mexicano creó la banda criminal Los Zetas, que además de dedicarse al tráfico de drogas, también realizaba secuestros, extorsiones, tráfico de armas y persona, prostitución, entre otros.